

Monsieur le sous-directeur de l'insertion et de la probation  
représentant le directeur de l'administration pénitentiaire  
Monsieur le directeur adjoint de l'école nationale  
d'administration pénitentiaire ;  
Mesdames et messieurs les élus, les représentants des autorités  
administratives, civiles et militaires;  
Mesdames et messieurs les personnels de l'école ;  
Chers collègues de tous corps et grades ;  
Chers familles et proches,

Aujourd'hui le 25 juillet 2024, dernier jour de notre formation,  
c'est avec honneur et fierté que je représente en tant que  
déléguée la 27ème promotion des conseillers pénitentiaires  
d'insertion et de probation.

L'humanisme et l'engagement sont des valeurs au cœur de notre  
métier, de notre Administration. La voie professionnelle que  
nous empruntons est tournée vers l'autre. Pour l'accompagner,  
pour impulser des changements, pour épauler des projets. Tout  
cela dans le but d'assurer notre mission principale : la  
prévention de la récidive.

C'est parce que nous portons ces valeurs que nous avons choisi  
Madame Céline LHOTTE pour symboliser notre promotion.  
Céline LHOTTE, née le 3 décembre 1888 à Arras et décédée le  
28 mai 1963 à Paris, est une écrivaine et essayiste française. Elle  
démontre sa carrière professionnelle en étant infirmière lors de la  
Première Guerre Mondiale. C'est alors qu'elle prend la mesure  
du rôle social et de soutien moral qu'elle joue auprès des  
blessés.

Elle exerce par la suite la fonction d'assistante sociale auprès de  
familles pauvres.

C'est au début de la Seconde Guerre Mondiale que Céline  
LHOTTE intègre le Secours national. Elle intervient dans les  
camps d'internés civils.

A partir de 1948, et jusqu'à sa mort, Céline LHOTTE est très active au sein du Secours Catholique : elle est à la tête du département des prisons. Ce service exerce plusieurs missions, notamment celles d'apporter une aide financière et morale aux détenus, en leur offrant un service de correspondance et en les accompagnants à leur sortie de prison.

Par le biais de toutes ces missions, Céline LHOTTE a posé les bases de ce que deviendra plus tard le Service social des prisons. Son parcours porte haut les valeurs de l'humanisme et de l'engagement, ce à quoi nous aspirons dans les missions qui sont les nôtres aujourd'hui et que nous partageons avec les assistants du service social présents dans un certain nombre de SPIP.

Pour toutes ces raisons, Monsieur le directeur adjoint de l'école nationale d'administration pénitentiaire, j'ai l'honneur de solliciter, de votre haute bienveillance, l'autorisation de baptiser notre promotion du nom de Céline LHOTTE.

Au nom de l'ensemble de notre promotion, je tiens à adresser mes remerciements à l'ENAP, sa Direction, l'unité de formation et les coordinateurs de groupes pour leur présence à nos côtés ces deux dernières années. L'apprentissage théorique dont nous bénéficions ici est un socle primordial dans la construction de notre pratique professionnelle.

Merci également à nos familles, amis et proches, pour leur soutien tout au long de ces deux années de formation.

Notre point commun à tous réside dans notre décision, un jour, d'intégrer l'Administration pénitentiaire. Si cela a commencé ici à Agen, il est temps après 2 ans de formation de clôturer le chapitre de l'ENAP pour démarrer celui de notre titularisation un peu partout en France.

Alors, peu importe l'horizon qui vous attend, je vous souhaite à tous de vous épanouir dans votre carrière professionnelle et dans vos vies respectives.

Merci à tous.